

Fecha: 14-01-2025
 Medio: El Llanquihue
 Supl.: El Llanquihue
 Tipo: Noticia general
 Título: Alcalde descarta que recorte en presupuesto de la Corporación Cultural afecte Temporales

Pág.: 19
 Cm2: 438,7
 VPE: \$ 480.815

Tiraje: 6.200
 Lectoría: 18.600
 Favorabilidad: No Definida

Alcalde descarta que recorte en presupuesto de la Corporación Cultural afecte Temporales

PUERTO MONTT. *Wainrahgt y concejales sostienen que están las condiciones, pese a que a la fecha, a diferencia de otros años, no se ha avanzado en nada.*

Vicente Pereira
 vicente.pereira@diariollanquihue.cl

El alcalde de Puerto Montt, Rodrigo Wainrahgt (RN) confirmó la realización de la versión 36 de los Temporales Teatrales. Dijo que, independiente, de un posible recorte presupuestario a la Corporación Cultural, este evento no dejará de efectuarse.

Al respecto, el jefe comunal, quien en entrevista con El Llanquihue (5 de enero) manifestó que entre los recortes presupuestarios, dada la compleja situación económica del municipio, estaría Cultura, que recibe un financiamiento anual de \$1.200 millones, la podría bajar a la mitad.

A pesar de ello, Wainrahgt aseveró que los Temporales Teatrales tienen prioridad dentro del presupuesto, dado que guardan relación "con nuestra historia y con nuestra identidad. Y es un éxito".

En este sentido, aseguró que "las cosas buenas las vamos a mantener y así lo he dicho". Por lo que deja en claro que si se presenta un recorte en esta área, ello no afectará a este tradicional evento, que tiene lugar durante julio de cada año. El año pasado, este evento fue financiado con recursos municipales y del Gobierno Regional.

35 versiones se han realizado de los Temporales de Teatro, evento clásico durante julio en Puerto Montt.

\$1.200 millones es el presupuesto de la Corporación Cultural, que podría ser objeto de recortes.

"NO ESTÁ EN DUDA"

Los concejales Bárbara Cáceres (PL) y Sebastián Almonacid (PS) fueron elegidos por el Concejo Municipal para integrar el directorio de la Corporación Cultural.

Sobre este punto, la edil liberal ratifica lo expuesto por el alcalde, respecto a que la realización de este festival de teatro no está en duda para este año.

Sobre el financiamiento, Cáceres manifestó que hay un dictamen de Contraloría que señala que sólo las corporaciones no pueden solicitar recursos de forma directa, sólo a través de los municipios y mediante concursos, por lo que espera participar de un concurso acorde a todas las normas que indica el Estado.

Por lo demás, sostiene que la municipalidad cuenta con las competencias técnicas co-



ENTRE EL 5 Y EL 27 DE JULIO DE 2024 SE REALIZÓ LA EDICIÓN XXXV DE LOS TEMPORALES DE TEATRO. LA VERSIÓN 2025 AÚN NO TIENE RECURSOS NI FECHA.

mo para postular a estos recursos. En tanto, Sebastián Almonacid argumenta que un posible recorte a la Corporación Cultural es una materia que todavía no pasa por Concejo, ni ha sido comunicada de forma oficial a los ediles.

En cuanto al evento de teatro, indica que podría tener financiamiento de parte del Ministerio de las Culturas, al asignar un presupuesto que no tenía considerado en primera instancia, por lo que la programación de este año debería contar con financiamiento ministerial a diferencia del año

pasado.

DUDAS Y MOLESTIA

Sin embargo, hoy la realización de este evento corre contra el tiempo. Fuentes al tanto comentaron a este Diario que, en ediciones anteriores de los Temporales, a esta altura del año ya estaban en curso las convocatorias para las compañías interesadas, así como de la creación de la imagen representativa con artistas de la zona.

Tal atraso tiene que ver, explican, con la nula información por parte de la administración

respecto al presupuesto de la Corporación Cultural, la cual hoy está acéfala tras la renuncia de Marcelo Utreras, quien dejó su puesto antes de que asumiera Wainrahgt. De hecho, ante el potencial recorte de presupuesto anunciado por el alcalde en una entrevista, incluso los salarios de los trabajadores estarían en duda.

LLAMADO A CONCURSO

En lo que respecta al llamado a concurso para director de la Corporación Cultural, la concejala manifestó que están a la espera de que se actualicen los

datos de los nuevos integrantes del directorio en el Registro Civil, por lo que aguarda que le llegue el certificado de vigencia para llamar a concurso de director de esta entidad.

Con Bárbara Cáceres coincide su colega Sebastián Almonacid, quien agrega que ahora se tienen que diseñar las bases para formular el llamado a concurso, lo que debiese suceder durante este mes, si es que el directorio está actualizado.

Ambas autoridades presentaron la documentación requerida para la actualización del directorio. CS